
唐佳丽一直有个留洋梦，她想去
西班牙，看看外面的世界，提升自己的
能力。
对于麾下球员留洋，中国女足主

帅贾秀全始终是支持的，他曾表示会
尽自己所能，让更多的队员有机会去
欧洲踢球。中国足协也有所打算，或许
在东京奥运会结束后便会正式启动女
足队员的留洋计划，为有意愿、有能力
出国历练的姑娘们提供全方位的保障
服务。

东方体育：还在上西语网课吗？

唐佳丽： 上了一年多了，还没上
完。语法还行，动词变位和背单词太难
了。

东方体育： 为什么那么想去西班

牙？

唐佳丽： 我比较喜欢西班牙的足
球风格，特别欣赏巴萨，尤其是梅西。
从青年队开始，水导经常会给我们看
一些巴萨的比赛视频，慢慢就觉得这
是我喜欢的风格，我们上海队踢球也
很讲究传控和团队配合。

东方体育：如果梅西走了怎么办？

唐佳丽：我觉得他应该不会走，虽
说这两年一直在闹转会，但他不还是
没走吗，哈哈。

东方体育： 你和队友们了解过留

洋情况吗？

唐佳丽：了解过，因为很多俱乐部
和国家队队友都出去过了。一是比较
担心会有排外现象，二是语言沟通方
面。其实除了训练，像租房子可能一开
始也挺难的，其他应该都还能适应。我
觉得我是个比较独立的人。
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拿到今夏东京奥运会的入场券
后，中国女足体会到了久违的轻松之
感。今年的比赛任务艰巨，联赛、全运
会、奥运都等着姑娘们一展身手，四处
奔波不可避免，因此尽管已经很久没
有和家人们团聚，休息的时间也极为
有限，姑娘们依然很珍惜眼下短暂的
平静。

东方体育：这段时间过得怎么样？

唐佳丽：我们还是会保持训练，每
天动一次，剩下时间大家自己安排。吃
的住的都还挺不错的。

东方体育： 休息的时候都在干些

什么？ 有追剧吗？

唐佳丽： 没怎么追，我就随便看
看。前几天在看《赘婿》，挺喜欢郭麒麟

的。
东方体育： 有没有什么艺人或影

视人物是你的理想型？

唐佳丽：有啊，靳东（笑）。
东方体育：多久没回家了？

唐佳丽： 从集训开始到现在两个
多月没回家了。隔离结束最多也只能
放一两天假，5月初联赛就开始了，还
是在昆明，打几轮又要准备全运会资
格赛。习惯了，反正在哪儿都是隔离，
联赛的压力起码会小一点。

东方体育：你以前提过，家里是开

餐馆的， 有没有特别想念家里的哪道

菜？

唐佳丽：有，我想吃我姥爷做的锅
包肉。我自己不会做，太难了。锅包肉
特别需要技术含量，一般家里自己做
做不好。锅包肉得吃脆的，要是软了就
不好吃了。

“想吃姥爷做的锅包肉”

在中国女足冲击东京奥运的整个
过程中，从小组赛到附加赛，唐佳丽功
不可没。三场小组赛，她一人打进四
球，帮助球队占据了小组第二名的位
置。两场附加赛，她先是在客场制造了
一粒点球，又在主场上演了精彩的门
线解围，尽管遗憾未能如球迷期盼的
那样取得进球，但她的贡献依然不可
忽视。

东方体育： 这两场附加赛给自己

打几分？

唐佳丽：要打分啊？5分吧。
东方体育：这么低？是不是因为觉

得自己没进球？

唐佳丽：不不，这只是一方面，毕
竟进球不是唯一的衡量标准，如果你
这场球表现得不怎么样，哪怕进了个
球也不能就算好了。

东方体育： 次回合比赛结束以后

很多人都哭了，你呢？

唐佳丽：我也是，当时觉得特别不
容易，心情非常激动。从去年到现在受
了这么多苦，大家一起经历了很多事
情，最后如愿以偿进奥运了，终于能松
一口气。这次的备战期实在太久了，拖
得时间越长，压力就越大，确实挺辛苦
的。我觉得我是个挺感性的人，但以前
还真没有过赛后控制不住情绪落泪的
情况，这是第一次。

主要我们打得太波澜起伏了，让
人心脏病都要犯了。很多感觉我形容
不出来，我从来没有经历过这样的比
赛。

东方体育：0比2?后的时候，你是

什么心情？

唐佳丽： 我其实一直认为我们能
赢韩国。被打进两个的时候，我很难描
述当时的感觉，可能是有一点突然吧，
但也不觉得这场比赛会输。有时候人
心理上是会有一种直觉的，我就觉得
我们一定能拿下韩国。

一开始我们确实打得有点紧，但
随着比赛的深入，我们稳定起来了，打
得越来越好了，我就更坚信我们肯定
不会输掉这场比赛。

东方体育：中场休息，贾导和你们

说了些什么吗？

唐佳丽：贾导没有说太多，他希望
我们脚踏实地，找到自己的节奏。他还

让我们放轻松些，把自己的东西都发
挥出来，因为他觉得我们有点紧张，他
不想给我们增加压力。

东方体育： 他平时会给你们很多

鼓励吗？

唐佳丽：会，我觉得还挺多的。他
在训练中是一个比较严厉的教练，但
在适当的时候也会鼓励你，在你表现
好的时候他不会吝啬表扬。毕竟球场
是个严肃的地方，该严格一定得严格。

东方体育： 下半场你充当了后腰

的角色，你很少踢这个位置。

唐佳丽： 对，那是我第一次踢后
腰，训练中没有尝试过，所以我当时也
挺蒙的。

东方体育： 你在这场比赛中的门

线解围令所有人印象深刻。

唐佳丽： 当时我们已经0比1落后
了，肯定想着不能再被进球了，如果韩
国队这个球打进，那实在太影响我们
的士气了，可能一下子就被对手打垮
了。刚好我正处在那样的位置，所以心
想无论如何我都要把这个球救下来。

东方体育： 平时训练中有过这样

的动作吗？

唐佳丽： 没有，我到底还是个前
锋，不怎么到这个位置。

东方体育： 你们在训练期间每天

的跑动距离超过1万米，你属于体能比

较好的球员吗？ 这样的训练强度对你

来说难吗？

唐佳丽：我体能不能说好，但也不
差就是了。刚开始练的时候是真的挺
难的，全身酸痛，没有一个地方是不疼
的，后来就适应了。通常一堂训练课的
时间，两个小时到两个半小时左右，有
时候可能会打120多分钟的对抗。虽说
比赛一般是90分钟，但我们必须得做
好120分钟的准备。

东方体育： 经过130多天的集训，

你觉得你有了哪些长进？

唐佳丽：挺多的，体能啊，力量啊，
都进步了。就我自身来说，头球、身体
对抗、比赛节奏等都获得了提升。

东方体育： 还发现了原来自己也

能踢后腰。

唐佳丽：我不想再踢后腰了（笑），
压力太大了，防守队员的压力比进攻
队员大好多。

“我们踢得太波澜起伏”

距离苏州一战已有一个月，万余
名球迷共同高歌的场面仍旧令人印
象深刻。疫情当前，球迷入场已实属
难得，多达万人的助威团被赋予了更
深的含义，既表达出了大家对于女足
的关心，更彰显了举国抗疫的成效。
对于包括唐佳丽在内的不少女足

姑娘而言，这是她们从未经历过的场
景，球迷给予了她们拿下比赛的勇气，
也让她们开始期待，或许未来某日也
能在其他女足比赛的场边看到那么多
热情洋溢的脸庞。

东方体育： 那天在苏州主场来了

一万多名球迷， 大家一起给你们加油

呐喊，这样的场景还是挺难得的。

唐佳丽：对，以前在国内的比赛，
包括联赛和邀请赛，好像都没有体验
过这样的场面。那天的氛围和任何比
赛都不一样，再加上球迷也很久没有
来现场看比赛了，我觉得大家应该和

我们一样，都挺兴奋的。
东方体育：会给你们带来压力吗？

唐佳丽 ：肯定会，毕竟这么多人
都在期待着我们取得一个好结果。
我觉得这场比赛我们最后能拿下
来，现场的球迷真的给了我们挺大
的帮助。

东方体育：有没有幻想过，以后女

超联赛也能有这么多球迷来现场？

唐佳丽：没有（笑）。我们当然很期
盼联赛场边也能拥有这样的氛围，但
一是现在有疫情，我们的比赛得封闭
起来，球迷不方便入场；二是女足的关
注度实在不比男足。不过还是很希望
能有那么一天。

东方体育： 你在赛后与恩师钱惠

指导， 以及普陀女足的小球员进行了

视频连线，你们都聊了些什么？

唐佳丽：小朋友们都挺可爱的，好
多小朋友都来看了我们这场比赛。她
们都说想成为我们这样的人，可以为

国争光，去参加奥运会。我小时候也看
过前辈们打比赛，做过小球童，当时觉
得她们都可厉害了，也希望自己未来
能和她们一样。如果有小女孩因为我
们爱上足球，那就再好不过了。

东方体育： 你会关注网上对自己

的评论吗？

唐佳丽：能看得到，但我不怎么想
看，我还是比较容易受到影响的。倒不
是说害怕看到批评，毕竟球迷和球员、
教练的视角差别还是挺大的，有时候
球迷觉得好，我自己不一定觉得好，反
之亦然。

东方体育：目前的舆论环境，对女

足是相对宽容的，大家都以鼓励为主，

会不会担心哪天开始大家对女足也苛

刻起来？

唐佳丽：我觉得这倒是件好事。大
家对你有期待，才会去要求你做到更
多的东西。在表扬之外，也可以进行很
多客观的讨论。

“在学西班牙语，喜欢传控足球风”

“希望女超联赛也有那么多球迷看”

申城有 人 绝世而独佳 丽


